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▼
成
田

　
東
京
の
拠
点
は
滋
賀
の
県
産

品
の
販
路
開
拓
や
首
都
圏
に
お

け
る
発
信
の
場
と
し
て
非
常
に

重
要
な
役
割
を
持
っ
て
い
る
。

ま
た
首
都
圏
広
報
に
力
を
入
れ

る
と
と
も
に
、
そ
の
発
信
の
拠

点
と
な
る
場
の
整
備
を
行
う
こ

と
は
重
要
で
あ
る
。
そ
こ
で
、

今
後
の
東
京
の
発
信
の
拠
点
に

つ
い
て
の
所
見
は
？

▼
知
事

　
現
在
、
近
江
商
人
ゆ
か
り
の

日
本
橋
を
中
心
に
物
件
調
査
を

進
め
て
い
る
。新
た
な
拠
点
は
、

情
報
発
信
、案
内
、相
談
、営
業
、

販
売
機
能
等
を
有
し
、
滋
賀
の

多
様
な
魅
力
を
シ
ェ
ア
す
る
窓

口
、
首
都
圏
か
ら
全
国
・
世
界

に
発
信
す
る
広
報
の
起
点
と
考

え
て
お
り
、
滋
賀
の
イ
メ
ー
ジ

ア
ッ
プ
と
ブ
ラ
ン
ド
力
の
向

上
、
県
産
品
の
販
路
拡
大
や
滋

賀
へ
の
来
訪
・
移
住
に
つ
な
が

る
よ
う
、
で
き
る
だ
け
早
期
に

か
つ
戦
略
的
に
開
設
に
向
け
た

準
備
を
進
め
、
最
大
限
活
用
し

て
ま
い
り
た
い
。

▼
成
田

　
滋
賀
県
の
ビ
ワ
イ
チ
も
多
く

の
サ
イ
ク
リ
ス
ト
が
快
適
に
、

ま
た
多
く
の
家
族
連
れ
が
安
全

に
挑
戦
し
て
も
ら
う
よ
う
に
環　

戦
後
七
十
年
の
こ
の
節
目
の
年
に
、

広
島
県
平
和
記
念
公
園
に
訪
れ
、
平

和
へ
の
強
い
想
い
を
あ
ら
た
め
て
感

じ
ま
し
た
。

　
９
月
定
例
会
議
の
一
般
質
問
に
お

い
て
、「
小
型
無
人
機
ド
ロ
ー
ン
に

つ
い
て
」、「
観
光
政
策
に
つ
い
て
」

の
二
項
目
の
質
問
を
行
い
ま
し
た
。

ま
た
文
教
・
警
察
常
任
委
員
会
に
お

い
て
は
、
議
員
提
案
に
よ
る
自
転
車

条
例
の
制
定
に
向
け
議
論
を
進
め
て

お
り
ま
す
。

　
ま
た
各
地
を
訪
れ
、
先
進
事
例
を

積
極
的
に
調
査
し
、
様
々
な
ア
イ
デ

ア
を
活
か
し
な
が
ら
、
政
策
形
成
に

反
映
さ
せ
て
い
き
た
い
と
考
え
て
い

お
り
ま
す
。

　
加
え
て
、
皆
様
の
声
を
お
伺
い
し

な
が
ら
、
多
様
な
地
域
課
題
の
解
消
、

県
政
の
発
展
に
寄
与
し
て
参
り
た
い

と
考
え
て
お
り
ま
す
。
引
き
続
き
の

ご
指
導
ご
鞭
撻
よ
ろ
し
く
お
願
い
致

し
ま
す
。

図書館が変われば、まちが変わる！
　図書館をテーマに、ローカルマニフェスト推進地方議員連盟の
勉強会がありました。北川正恭先生からは「図書館と議会」の
内容の基調講演をされ、公立図書館、学校図書館、議会図書館
の役割について、お話しされました。
　また事例報告では、中心市街地における空洞化対策として、商
業ビルのホテル宴会場を図書館に改装・オープンし、貸出が倍増
した徳島市立図書館の事例。またがん情報コーナーの設置や外
部行政機関・医療機関とも連携している長崎市立図書館の事例も
報告されました。
　今回の補正予算において、滋賀の魅力を伝える資料を整備し、
学校でのグループ学習等で活用できるよう、また観光・まちづく
り関連資料を県内図書館やイベント等で活用できるように整備が
なされることとなりました。
　以前も議会で図書館について取り上げましたが、本を貸し出す、
蔵書するだけでなく「人・まち・社会を育む情報拠点」へと求め
られるような図書館になるように、さらなる議論を進めて参りた
いと考えております。

　全国の自治体議員と様々な政策課題について、研
修に行きました。広島県においては、副知事との懇
談、「おしい広島県」などの広報戦略、自治体クラ
ウド、公民連携。岡山県総社市では特別支援学校を
卒業する子どもたちが働ける場づくり「障がい者千
人雇用」について、学びました。

【その他の提案】

境
整
備
を
行
っ
て
い
く
必
要
が

あ
る
。

　
琵
琶
湖
の
湖
岸
で
自
然
を
体

感
し
、
滋
賀
の
歴
史
も
知
っ
て

も
ら
う
た
め
に
、
旧
東
海
道
や

史
跡
を
通
過
す
る
ル
ー
ト
を
選

定
す
る
な
ど
、
滋
賀
な
ら
で
は

の
自
然
と
歴
史
と
い
っ
た
味
わ

い
の
あ
る
ル
ー
ト
を
２
０
０
㎞

と
い
っ
た
距
離
で
、
設
置
し
て

い
く
こ
と
が
重
要
で
あ
る
と
考

え
る
。

　
ま
た
安
全
で
安
心
な
自
転
車

走
行
環
境
向
上
の
為
に
、
矢
羽

根
型
マ
ー
ク
を
琵
琶
湖
一
周
の

走
行
距
離
の
表
示
と
併
せ
て
、

ま
た
道
に
迷
い
や
す
い
場
所
に

設
置
し
、
地
図
が
な
く
て
も
一

周
を
安
全
で
快
適
に
回
れ
る
よ

う
に
整
備
し
て
は
ど
う
か
？

▼
知
事

　
観
光
立
ち
寄
り
を
目
的
に
、

コ
ー
ス
の
拡
大
を
図
っ
て
お

り
、
こ
れ
ら
の
活
用
に
よ
り
、

約
２
０
０
㎞
と
な
る
。
ま
た
矢

羽
根
型
マ
ー
ク
や
走
行
距
離
な

ど
を
路
面
標
示
す
る
こ
と
は
、

有
効
な
方
策
で
あ
り
、
効
果
の

高
い
区
間
か
ら
導
入
し
て
い
け

る
よ
う
、「
滋
賀
プ
ラ
ス
・
サ

イ
ク
ル
推
進
協
議
会
」
の
場
な

ど
で
議
論
し
、
整
備
に
つ
な
げ

て
ま
い
り
た
い
。

⃝�ルート案内や観光案内も含め、安全に走行してもらうた
めの観光の戦略的な投資、ビワイチの実態把握のため
のアプリの作成

⃝�視覚障がい者の長年の願いでもあるタンデム自転車の
走行のモデル地区選定
⃝�しまなみ海道や淡路島一周のアワイチなど、他の自転車
の人気のスポットなど、他県との連携
⃝�ナショナルサイクルルート認定

　県立三雲養護学校、石部分教室（高等部）、近江
学園に会派の議員と共に、調査に伺いました。県内
の特別支援学校の多くが、児童生徒の増加に伴う施
設の狭隘化・老朽化が課題となっております。

滋
賀
県
議
会
議
員

リレーフォーライフジャパンしが 2015
オオバナミズキンバイ駆除活動

IVUSAの学生たちと開会式
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2015年秋号

図書館機能をはじめとして「生涯学習支援」「市民
活動支援」「青少年活動支援」等の機能を併せ持っ
た複合機能施設武蔵野プレイス

図書館戦争の撮影に使われた北九州市中央図書館。
ロケ地のＰＲコーナーや子ども向けに特化した「こ
どもと母のとしょかん」を設置

北九州市立大学にて議会の仕組みを講義 びわ湖環境ビジネスメッセ2015

観
光
政
策
に
つ
い
て

自転車の安全で適正な利用の促進に関する条例の制定に向けて

しまなみ海道調査（愛媛県今治～広島県尾道）

ジャイアントストアでレンタル。
角田議員と出発

愛媛県は瀬戸内しなまみ海道を中心に
自転車利用環境の整備が進んでいます。

ブルーラインや距離数等
わかりやすい案内表示

サイクルオアシスやシャワー・着替えが
できる施設も充実

　現在、文教・警察常任委員会において、議員提案による「滋賀県自転車の安全で適
正な利用の促進に関する条例」の制定に向けて、議論を行っております。
　これまで、兵庫県や愛媛県の自転車条例、宇都宮市の自転車計画などの調査を行い、
また委員会においては、10組もの団体等からの参考人招致を行い、ご意見を頂きました。
　自転車保険の問題やヘルメット着用など安全対策、観光振興にも寄与できる内容に
なるよう検討しております。皆様のご意見もお寄せください。


